

Harán un gran aeropuerto en San Antonio de los Baños muy pronto

El Presidente inspeccionó lo que resta del que levantaron a los E. U. durante la guerra mundial

Luego de una visita de inspección de ocho horas a las bases aéreas de San Julián en Pinar del Río y "Campo Batista", en San Antonio de los Baños, efectuada ayer, el Presidente de la República, mayor general Fulgencio Batista y Zaldívar, ante los Ministros de Comunicaciones, Defensa, Obras Públicas e Información, el Jefe del Ejército y el de la Fuerza Aérea y el Presidente de la Comisión de Fomento Nacional, que lo acompañaron, hizo público sus planes de hacer de los extensos campos de aviación de San Julián y San Antonio de los Baños, verdaderos centros de utilidad pública, con un aeropuerto internacional, dos granjas escuelas y un magnífico asiento para distintas unidades militares y de la Fuerza Aérea Nacional.

El Jefe del Estado partió del aereo-

puerto de la ciudad militar minutos después de las ocho de la mañana, hacia la Base Aérea de San Julián, acompañado de los ministros de Comunicaciones, doctor Pablo Carrera Jústiz; de Obras Públicas, ingeniero José A. Mendigutia; de Defensa, doctor Nicolás Pérez y el sin Cartera y presidente de la Comisión de Fomento Nacional, ingeniero Amadeo López Castro, así como del jefe del Estado Mayor del Ejército, mayor general Francisco Tabernilla y Dolz; de los generales Robaina y Cantillo, del jefe de la Aviación, coronel Carlos Pascual Pinard, del jefe de los Cuerpos de Investigación Policial, coronel Orlando Piedra Negueruela; del teniente Bravo y de sus ayudantes de guardia, coronel Francisco Tabernilla, Jr. y comandante Evelio Miranda.

Inspección

Después de una visita de inspección, y de ver por sí mismo los alojamientos, alimentación y condiciones en que se encuentra la tropa que guarnecen la base, a cuyo recorrido se sumó el Jefe Territorial de Pinar del Río, coronel Fernández Rey, el Jefe del Estado se reunió con su comitiva para adoptar acuerdos tendientes a ejecutar planes que serán puestos en ejecución próximamente, y que comprenderán la adaptación de los edificios para reforzar con mayor número de tropas la base; reparación del aeropuerto para que constituya una positiva vanguardia defensiva aérea de la isla. Asimismo, se convertirá en escuela para niños de 12 a 17 años, una buena parte de la base, con vastos campos para el aprendizaje de la agricultura y prácticas de ejercicios calisténicos y militares del mismo tipo que recibían los muchachos del Instituto Cívico Militar y que reciben actualmente los internados en los establecimientos tecnológicos del Ministerio de Educación. A tales efectos, visitarán a fin de semana dicha base, los Ministros de Educación y Obras Públicas.

En San Antonio de los Baños

Cerca de la una de la tarde aterrizó en la ancha pista del "Campo Batista" en San Antonio de los Baños, el avión presidencial 203, "Guáimaro", con el Presidente de la República y su séquito a bordo. Allí lo esperaban el ministro de Información, periodista Ernesto de la Fe; el coronel jefe de la Base, Miguel Matamoros Valle, el jefe de Operaciones, comandante Carreras; el jefe de la Misión USAF en la Fuerza Aérea cubana, coronel Fred Hook y otros altos oficiales y periodistas.

Efectuada la ceremonia de bienvenida por una compañía de reclutas, al mando del teniente Morcán, el Jefe de la Base se puso a la disposición del Primer Mandatario de la República para guiarle en su recorrido de inspección por el campo, a fin de mostrar las necesidades de la base bajo su mando directo.

Dispuestos los jeeps por el ayudante de la Base, teniente Emilio Pérez Piñero, el general Batista tomó un camión "comando" a cuyo timón se puso el coronel Matamoros. Con el Presidente ocuparon otros asientos en el vehículo, los Ministros de Información, Comunicaciones, el Presidente de la Comisión de Fomento y los Jefes del Ejército y de la Fuerza Aérea.

Criminal abandono

A medidas que los jeeps avanzaban por el amplio campo de aviación: —56 caballerías de tierra— todos pudieron constatar cómo la acción del tiempo y la cesidia oficial de ocho años de criminal abandono, habían derruido lo que otrora fueron pabellones acondicionados y barracas aptas para la vivienda. Ya la yerba no cubre muchas barracas, porque la cotidiana labor de los hombres que hoy cuidan la base la han desmontado, más, aquello se parece muy poco a la base aérea que un día dejaron los americanos al Gobierno de Cuba, perfectamente equipada, y con un stock de maquinarias por varios millones de pesos.

Sustracciones

Cuando alguien preguntó dónde estaban la magnífica planta eléctrica, la gigantesca concreteira con que se hicieron las pistas, el hospital equipado con todo instrumental, los 80 camiones comandos, los 150 jeeps, los almacenes repletos, las dos locomotoras, los cientos de ventiladores, las máquinas de escribir y todo lo que en la antigua Cayuga había al servicio del Ejército de los Estados Unidos, la respuesta tuvo que ser triste

y penosa, porque toda aquello, inclusive motores y otros artefactos mecánicos, fueron sustraídos. Hasta los reflectores que alumbran la pista habían sido trasladados a una finca particular.

Planes a ejecutar

En la torre de control, que existe, porque sus actuales moradores la reconstruyeron con las tablas servibles de muchas barracas derruidas por la humedad y el abandono, el Presidente de la República cambió impresiones con sus Ministros, Generales y Coroneles acompañantes. Y para concretar su pensamiento llamó al ministro de Información, periodista de la Fe, a fin de explicarle los siguientes planes de ejecución inmediata:

Aeropuerto Internacional

Las 56 caballerías del "Campo Batista" de San Antonio de los Baños concederá un buen espacio para un aeropuerto internacional con Inmigración, Aduana y Sanidad. (Para ello, se dejara a Boyeros como Aeropuerto Nacional y se utilizará el Aeropuerto de Columbia solamente, para el servicio militar, pasando la Compañía Comercial que hoy lo disfruta a Rancho Boyeros.

Granja-Escuela

Otras veinte caballerías serán dedicadas a una Granja-Escuela, para que los niños aprendan las labores agrícolas. (A los efectos de la construcción de esta Granja-Escuela, visitarán próximamente el lugar, el Ministro de Educación y el Director de la Enseñanza Agrícola del Ministerio de Agricultura).

Fuerzas militares combinadas

Lo que resta del inmenso "Campo Batista" será para alojar a la Fuerza Aérea Nacional y otras unidades mixtas del Quinto Distrito Militar.

Extenderán la Doble Vía

Con objeto de darle al Aeropuerto Internacional una fácil vía de comunicación terrestre a la capital, se acometerá la extensión de la Doble Vía que va al Cacahual, a fin de entroncarla con la Base de San Antonio de los Baños.

Todos estos planes, hechos sobre el terreno por el Presidente de la República en consulta con algunos de sus Ministros, serán de rápida ejecución, esperándose que los trabajos queden terminados dentro de cinco o seis meses.

Regreso

De la Base Aérea de San Antonio de los Baños partieron el Presidente Batista y sus acompañantes hacia el Quinto Distrito Militar para participar de un banquete ofrecido en honor del Jefe del Estado.